
製作「菩提心願」緣起 

 

Gina : 師兄我們今天就來談一談您發心製作「菩提心願」系列的緣起好嗎？ 

Daniel :好的師姐.我們在拍攝了「娑婆淨土」電影之後，接著忙著製作了一些我多年來參與救助毛

小孩護生方面的影片。我真的希望能夠製作一些正能量自利利他的影片來利益大眾。真正能夠治

療眾生痛苦的良藥，就是佛法。要深入佛法，就要有好的老師帶領。可惜的是世上已經有太多符

合眾生習氣的相似佛法，很多是沒有傳承，沒有次第，不能直達佛法的核心。所以這一次的「菩

提心願」系列完全是以我的師父上傳下鋒法師的「法」為主題。 

因為我常常在想，師父有這麼清淨的傳承及顯密圓融的教法，但是能夠聽到師父的法的人實在太

少了.所以我希望能夠把師父的法介紹給有緣的眾生。 

Gina : 師兄我知道你依止師父很久了，能否跟大家聊聊這麼多年下來師父在修行中帶給你的一些

重點啟發？ 

Daniel : 好的。我從兩千年那年開始就跟師父結緣了。到現在已經有二十多年了。時間真的是如飛

逝般流失。雖然我一直依止於師父，師父也傳授了很多身心靈方面的解脫之道。但是很遺憾的

是，我並沒有完全依教奉行，所以虛度了生命很多寶貴的時間。我想到我能夠懺悔及報答師父的

恩德千萬分之一的方法，就是在我的能力範圍內，能夠把師父的法盡量傳出去. 

在製作之前，師父也很慈悲的提醒我，製作這些影片，不求名，不求利，也不符合眾生貪嗔癡的

習氣，所以點擊率不會太高。心態上不要患得患失，一切要以平常心去看待.  

其實，我早已經有如此的訓練跟心態了。 

在 15年前，當我向師父提出我想做放生這件事情時，師父把殊勝無比的放生大法傳給了我及師兄

姊們，也從此開啟了我十五年來每個月風雨無阻的放生。記得當時師父就跟我說，你要做放生，

除了要有菩提心外，你還必須有忍辱心及恆持心，這樣才能成就。 

我當時想，這有什麼困難的呢？但是果然開始沒多久，就碰到了很多的批評及誤解，真讓人心灰

意冷。還好師父先給我打了預防針，不然很可能我就放棄了。 

還好沒有放棄。因為放生的真實內涵讓我不止學習到了忍辱心及恆持心，及增長了福報資糧外，

其實放生大法更包含了慈心悲心菩提心，六度四攝及三輪體空的空性慧。功德真的太不可思議. 還

有一點很重要的是，師父教導我做放生時，不要只看人道的多寡，而要我把高度提升到六道如母

有情。如此心念的提升更使我在世間面對任何事情時，更容易脫離八風的干擾。 

Gina : 師兄除了放生以外還有哪一些開示對你影響深遠的？ 

Daniel :我記得我有一段時間，我對死亡是非常的恐懼。心情的起伏也很大.師父看出來了.師父知

道我家離海邊不遠，師父就讓我去看海。師父說海浪隨著浪潮起伏不定就像你面對的違緣及情緒

一般，起起落落，潮來潮往。但是一個修行人的內心深處應該像那深海，是安詳寧靜，是如如不

動的。你要好好的去觀想海面及深海的本質及相同及相異之處，去體會生命中的無常及挑戰都是



因為因果，及因緣和合而來的.你要定慧等持的去面對人生中的一切違緣。一個人恐懼死亡是因為

沒有無常、無執、無住的觀念。 

所以每當我面對痛苦及恐懼時，我就會想起師父的這一番開示，覺知到因果、無常、及一切不生

不滅的自性。 

還有就是這麼多年來，我一直很想把師父的法能夠傳出去.但是常常會感覺沮喪及無力感。也會無

禮的問師父為什麼我們不更積極的想盡辦法去接引更多的眾生呢？其實這麼多年來，師父宏法的

辛勞我不是不知道，但是我執大魔常常譲我執著在一個所謂「成功」道埸的妄念中而無法放下。

這幾年下來我也成長了，終於明瞭了師父的隨順因緣的智慧.了解到在一切因緣不具足的時候，不

需要去攀緣，強求，去執著一些世俗上的成就。 

因為菩提心的強大與否，並不表現於有多少弟子圍繞在師父的身旁，道埸香火是多麼旺盛；而是

教法如何能夠真正去利益到眾生。師父帶著清淨菩提心的修行加持回向，照樣可以利益到很多甚

至更多的六道眾生。師父的這種智慧，也再再的打破了我對世間法的一些執著，及了解到什麼是

隨順因緣，就是永遠不放棄菩提心及努力的去做該做的事，但是卻隨順而不去執著世間法所謂的

成果。 

還有一次，師父的法確實的震撼了我. 

有一次，一位師姐認為她受到了外界的干擾而產生了心魔。在當時，師父沒有做任何神通的舉

動，只是不停地拍她的中脈及口傳她菩提心及空性的無上密法。一段時間後，她的一切心魔的現

象都消失了。心魔也從此無影無蹤了。我記得當時看到師父眼中閃亮著慈悲與智慧的喜悅，及師

姐感恩開悟的眼神，讓我震撼到菩提心及空性慧就是無上神通，也的確可以戰勝修行所有的障礙

及無明。 

我的師父，傳鋒法師，真的是一位悲智雙運及具有十德及清淨傳承教法的一位高深修行者. 

我希望在我的有生之年，能夠留下些東西，做一些事情而不枉此生。其中最重要的，就是讓更多

的人能夠接觸到師父的法而受益。 

雖然師父並不很有世間的名氣，但是傳授的顕密圓融的教法在我的心中卻是如此殊勝清淨無比

的。 

這麼多年下來，不管是放生護生救度的體悟、看海內觀無常及禪定的覺受、放下我執隨順因緣的

成長，及感受到菩提心空性慧觀的殊勝，心中除了對師父的感恩之外，我希望更多人能夠接觸到

師父的法，而離苦得樂。如此而已。 

這就是我製作「菩提心願」系列的緣起。 

阿彌陀佛！ 

 

Gina : 阿彌陀佛！ 


